

# *Otorgan Premio José Martí a historiador francés Paul Estrade*

---



**Foto: Marcelino Vázquez Hernández**

La Habana, 24 ene (RHC) El historiador francés Paul Estrade mereció hoy el Premio Internacional José Martí, que otorga la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) a destacadas personalidades mundiales.

Durante la inauguración de la V Conferencia Internacional por el Equilibrio del Mundo, Gabriela Ramos, subdirectora general de la Unesco para las Ciencias Sociales y Humanas, informó que por primera vez el galardón se adjudica a una figura de otro continente, en este caso, resultado de la meritoria labor del intelectual galo en la defensa y preservación de la identidad latinoamericana.

En el Palacio de las Convenciones de La Habana reseñó la prolífica hoja de vida de Estrade en el rescate de las tradiciones culturales y valores históricos de la región, en correspondencia con las ideas y

valores defendidos por José Martí, Héroe Nacional cubano.

Situaciones de salud impidieron que el historiador viajara a Cuba, sin embargo, mediante un video mostró su alegría y agradeció el importante apoyo que recibió a lo largo de los años para continuar con su obra, pues todos han contribuido a la divulgación de las ideas martianas por nuevos espacios y entre nuevas generaciones, significó.

El estudioso francés recordó a las personas e instituciones que desde la mayor de las Antillas le han acompañado, como los fundadores del Centro de Estudios Martianos, los compañeros de la Universidad de La Habana y la Academia de Historia.

Puede guiarnos el ejemplo de Martí, no como profeta, sino como espíritu que aglutina y espolea las conciencias, subrayó al ahondar en torno a la trascendencia de la V Conferencia Internacional por el Equilibrio del Mundo, que reúne a mil 100 participantes de 88 países.

La subdirectora general de la Unesco para las Ciencias Sociales y Humanas entregó el Premio de Estrade al consejero de la embajada de Francia en Cuba, Olivier Giron.

Antes del profesor emérito de la Universidad de París, merecieron el Premio Internacional José Martí de la Unesco Roberto Fernández Retamar (Cuba, 2019), Frei Betto (Brasil, 2013), Hugo Chávez (Venezuela, 2005) y Pablo González Casanova (México, 2003), entre otras personalidades. (Fuente: ACN)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/311577-otorgan-premio-jose-marti-a-historiador-frances-paul-estrade>



**Radio Habana Cuba**